



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

IRAN ACEPTA TERMINOS.— Teherán, Irán, enero 7. El principal negociador iraní, Beza Nabavi, centro, aparece hoy durante una conferencia de prensa, en Teherán. Nabavi dijo que el Gobierno de Teherán había aceptado en términos generales una propuesta secreta iraní, para poner fin a la crisis norteamericano-irani sobre los rehenes.

Indeciso el Mercado Internacional de Café

LONDRES, enero 7 (AP).— Los negociantes de café parecieron indecisos en los tres primeros días de operaciones de este año, para inclinarse por la compra o la venta.

Los cafés de la variedad robusta, que se negocian principalmente en esta capital, subieron unos cinco centavos la libra en el último mes, pero en el último mes, pero en los últimos tres días las fluctuaciones eran mínimas. Solamente 949 lotes de cinco toneladas métricas para entrega en mayo cambiaron hoy de dueño, alrededor de un tercio de la cantidad generalmente involucrada en las operaciones.

Las robustas para entrega en enero se situaron por la tarde en 1.014 libras (2.450,33 dólares) la tonelada, ó 1,11 dólares la libra, sin cambio con respecto a ayer. Los pre-

cios durante el día, sin embargo, luego de abrir en baja cinco libras (12 dólares) la tonelada se recuperaron y subieron siete libras (16,91) la tonelada, sólo para cerrar a los niveles de ayer.

Las robustas para entrega en marzo bajaron dos libras (4,83 dólares) la tonelada, para mantenerse por la tarde a 1.038 libras (2.508,32 dólares) la tonelada ó 1,137 dólar la libra.

Algunos negociantes esperaban que los precios de los mercados cayeran radicalmente con el anuncio de Río de Janeiro que este año la cosecha brasileña será de alrededor de 29 millones de sacos. Pero los inversionistas, que tienen sus propias fuentes de información, opinaron que, con buen tiempo, la cosecha podría totalizar 32 millones de sacos de 60

kilogramos.

“Este anuncio debió haber ‘deprimido’ los precios”, dijo uno de los principales corredores aquí. “Pero hay dos factores que lo impidieron: Uno el ánimo en Nueva York, donde los precios de contrato se mantuvieron firmes.”

—Favor pase a la página 34.

Bajo Fuerte Ola de Frío Nueva York

NUOVA YORK, enero 7 (UPI).— Una intensa tormenta de nieve precedió hoy a una gran caída de la temperatura en Nueva York, volviendo peligroso el tránsito de automóviles y retrasando a las personas que vienen a trabajar a la ciudad en trenes y omnibus.

Un frente de aire frío canadiense hizo bajar las temperaturas debajo de los 10 grados centígrados bajo cero y menos en los Grandes Lagos y en la Nueva Inglaterra.

Se informó que el mal tiempo causó por lo menos tres muertes.

Los residentes de Ohio se despertaron con cinco a 15 centímetros de nieve. En los Condados del Norte de Ohio, la nieve acumulada llegó a 35 centímetros, y los fuertes vientos la llevaban en todas direcciones, convirtiendo el tránsito en una pesadilla.

Entre cinco y ocho centímetros de nieve cayeron sobre el sudoeste de Pennsylvania. Muchas escuelas debieron cancelar sus clases.

Los caminos de Indiana estuvieron cubiertos de nieve.

El área noroeste del país fue la más afectada, con el cierre de muchas escuelas y los fuertes vientos que llevaban a la nieve en todas direcciones.

En Nueva York, afectada por una sequía potencial, una epidemia de gripe y en la que miles de casas no tiene calefacción, cayeron 13 centímetros de nieve, antes de que comenzara el tránsito de la mañana y se esperaban cinco centímetros más durante el resto del día.

Sábados Libres Piden Sindicatos en Polonia

VARSOVIA, enero 7 (UPI).— La Comisión Nacional Coordinadora del Sindicato Independiente Solidaridad, en un gesto que la pone en confrontación directa con el Gobierno, aprobó hoy una resolución exigiendo una semana de trabajo de cinco días, con todos los sábados libres.

Filiales de Solidaridad en los centros de trabajo locales dijeron a los miembros del sindicato que no vayan al trabajo a partir del próximo sábado.

Precisamente cuando la comisión, que celebró una decisiva sesión de dos días en Danzig, anunciaba su resolución, el Viceprimer Ministro Mieczyslaw Jagielski compareció en la televisión nacional, explicando la posición del gobierno, de que la situación económica del país era asaz mala, para permitir la inmediata realización de todos los sábados libres.

El Gobierno ha propuesto dos sábados al mes, con un aumento gradual de los días libres.

La resolución de Solidaridad declara que “según el contenido de los acuerdos ya pactados, los sábados a partir del primero

de enero de 1981 son libres, de acuerdo a los siguientes principios:

—Los días laborales no se alargarán.

—Los salarios no se reducirán por el sábado libre.

—Los feriados no se abreviarán.

—Los que trabajen a base de cuatro turnos recibirán compensación monetaria por laborar en sábado.

—Los que trabajen los sábados pueden hacerlo voluntariamente.

Un vocero de Solidaridad dijo que antes de la reunión de hoy el Gobierno había pedido a Solidaridad

que desistiera de la idea de todos los sábados libres, diciendo que eso podría causar una merma de 9.2 por ciento en la producción.

En televisión, Jagielski habló claramente sin conocimiento del acuerdo de Solidaridad.

“Teniendo en cuenta un cálculo de las posibilidades, el Gobierno cree que su decisión (sobre los sábados libres) será aprobada por el pueblo.

La cuestión de los sábados libres fue un tema básico de la reunión de Solidaridad. Otro fue la cuestión de la continua protesta rural.

Papa Pide a Curas de Brasil Dejen Política

RIO DE JANEIRO, enero 7 (AP).— El Papa Juan Pablo II instó nuevamente a los clérigos brasileños a apartarse de la política y dedicarse a la predicación del Evangelio.

A pesar de que el Pontífice puso claramente de manifiesto normas conservadoras en su visita aquí el año pasado, la Iglesia brasileña continúa di-

vidada entre conservadores, moderados y militantes.

Las más recientes palabras del Papa sobre el tema estuvieron contenidas en un mensaje especial a los Obispos brasileños. El mensaje está fechado en diciembre, pero no se había hecho público hasta ahora.

“Como resultado de mi viaje a Brasil quería reafirmar mi convicción, profundamente arraigada en mi alma, de que la Iglesia es el agente de una misión esencialmente religiosa y la ejecución de esta misión constituyente su principal tarea”, dice la nota Papal.

Añade que la Iglesia debería, “en una palabra, evangelizar” y construir el Reino de Dios, y advierte que “perderá su identidad” si “con el pretexto de actuar en la sociedad, se deja dominar por movimientos políticos o se transforma en instrumento de grupos”.

A pesar de los extensos sermones del Pontífice sobre el papel de la Iglesia, durante su visita de doce días a Brasil en julio, la controversia sobre la naturaleza política de la acción eclesial persiste en varios frentes.

Guatemala Niega Apoyo Militar a El Salvador

GUATEMALA, enero 7 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Guatemala negó hoy que tenga el propósito de prestar ayuda militar a la Junta de Gobierno de El Salvador, actualmente enfrentada a una rebelión guerrillera.

El Secretario de Prensa de este país, Carlos Toledo Vielmann, reiteró que el Gobierno guatemalteco mantiene una actitud de no intervención en los asuntos de otros países.

“Somos muy cuidadosos de no intervenir en los asuntos de otros estados, máxime si se trata de los vecinos países de Centro América, ya que, en la misma forma, no nos gustaría que otros países intervinieran en los asuntos de Guatemala”, indicó.

Toledo Vielmann dijo que las autoridades gubernamentales locales no han contemplado participar de ninguna manera en el conflicto salvadoreño.

El funcionario negó la versión de que 500 ex guardias somocistas hayan utilizado el territorio guatemalteco como base para ingresar al vecino El Salvador, para sumarse a las tropas salvadoreñas,

que luchan contra el movimiento guerrillero.

El Secretario Guatemalteco de Prensa indicó que, con anterioridad, el Gobierno de este país dio a conocer su decisión de no permitir actividades políticas a los exiliados nicaragüenses que residen aquí.

“El propio Presidente de la República, General Romeo Lucas, anunció, meses atrás, que en Guatemala no sería permitida la organización de exiliados nicaragüenses con fines políticos o bélicos”, añadió Toledo Vielmann.

El funcionario recordó que, meses atrás, fueron detenidos y expulsados de Guatemala varios nicaragüenses que planeaban iniciar una lucha contra el Gobierno de Nicaragua.

“Así como Guatemala no fue utilizada como base para una expedición militar contra Nicaragua, por no permitirlo el Gobierno guatemalteco, tampoco estamos dispuestos a permitir que se utilice nuestro territorio como plataforma para algún grupo participante en la lucha salvadoreña”, indicó.

En El Salvador Para Revista Trabaja Periodista Desaparecido

BOGOTA, Nueva Jersey, enero 7 (AP).— El periodista independiente John J. Sullivan, que desapareció en El Salvador, hace nueve días, aprovechó un trabajo que le ofreció una revista norteamericana, para examinar la situación de ese país y escribir sobre ella, dijo hoy su padre.

John Sullivan dijo que su hijo había recibido una oferta de la revista “Hustler”, para que escribiese un artículo sobre El Salvador. “Acepté el trabajo y salió para allá”, dijo.

Un vocero de la Embajada norteamericana en San Salvador dijo que el periodista de 26 años, desapareció el 29 de diciembre, al día siguiente de tomar una habitación en el Hotel Sheraton, de la capital.

Una fuente del hotel dijo que se notificó a la Embajada, y que funcionarios de esta registraron el cuarto de Sullivan y encontraron en él una máquina de escribir, equipo fotográfico y ropas.

Sullivan dijo que se despidió de su hijo el 28 de diciembre, y que éste “prometió ser muy cauteloso”. “Es lo último que supimos de él”, dijo.

El Departamento de Estado notificó ayer a la familia de la desaparición de Sullivan.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

PISTOLERO CON REHEN. Marsella, Francia, enero 7. Un pistolero utiliza a rehén como escudo para eludir a un agente especial de la policía, izquierda. Minutos después, al tratar de escapar, el bandido y un cómplice fueron abatidos a tiros por la policía. El rehén resultó ileso.